
豫擔保企業瀕破產 套牢資金近5億

專家發現樓蘭古國農業證據

東莞新簽外資項目 前8月逾千宗

香港文匯報訊 據新華網報道，國家互聯網信息辦
公室網絡新聞宣傳局負責人9月30日關於堅決制止捏造
事實、編造謠言在網上傳播的談話，在網站網民中引
起了熱烈反響。中央和地方主要網絡媒體紛紛響應，
許多網民表示支持，社會各界都贊同堅決抵制網絡謠
言，共同維護一個健康、文明的網絡空間。
人民網、新華網等中央重點新聞網站10月1日發出倡

議：健康、文明的網絡是我們每一個網友的美好家
園。我們倡議，堅決抵制謠言、謊言在互聯網上的
傳播，網友們一起行動起來，不給謠言謊言提供傳
播渠道，共同維護一個文明健康、美好純澈的網絡家
園。

網絡媒體籲完善相關法律
北京網絡媒體也迅速響應，呼籲共同抵制網絡謠

言。北京網絡媒體為此向廣大網民和全體網絡媒體倡
議：抵制網絡謠言共建網絡文明。同時，北京網絡媒
體協會呼籲有關部門盡快完善相關法律法規，用法律
武器保障網絡文明建設。
許多網民對蓄意製造謠言、謊言在網上傳播的行為

給予強烈譴責，對懲治這種行為表示堅決支持。不少
網民表示，網絡無疆，言行有界！淨化網絡環境勢在
必行，要依靠法律的力量，對造謠、傳謠等不法、不
良行為進行堅決、嚴厲的打擊。還有網民建議，謊
言、謠言滋生和傳播的每個環節都要負有責任，網民
和網站要擦亮眼睛，依法舉報。

抵制網絡謠言
網民表支持
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「走佬」溫商回國談重組
當地政府介入協調 銀行同意分期還貸

中國聯合國會費
逾7千萬美元已繳清
香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，聯合國2

日公佈了2011年聯合國會費繳納情況，中國在9
月19日繳清了7,490萬美元的聯合國會費。
截至9月26日，聯合國193個會員國中已有129

個國家全部繳納了今年的會費。其中繳納數額最
大的國家是日本，為29,429萬美元。
聯合國的消息稱，此次公佈的會費繳納情況是

按照最新的聯合國2010-2012年會費比額分攤辦
法執行的。中國的正常預算攤款比額從2007-
2009年的2.667%增長到3.189%，在聯合國成員國
中名列第8位。

美國欠費近12億美元
根據《聯合國憲章》規定，國家繳納會費的金

額是根據每個國家的國民生產總值、人口以及支
付能力等因素確定的。
聯合國會費還有最高和最低攤款限額的規定。

從1974年開始，最高攤款限額不能超過整個預算
的25%，最低不能低於0.001%。目前，美國仍然
以22%的聯合國會費繳納數額居於榜首位置。
在應繳會費的前八名國家中，只有美國至今欠

費。截至目前，美國仍拖欠聯合國各項應繳納費
用近12億美元。有專家認為，美國依仗其巨額的
會費達到要挾聯合國的目的。

深圳副市長袁寶成
提名選東莞市長

香港文匯報訊（記

者 肖郎平、實習記者

王悅 東莞報道）廣東
省委組織部9月30日省
管幹部任前公示，其
中現任深圳市副市長
袁寶成（見圖）擬任
東莞市委副書記，並
提名為東莞市市長候

選人。公示時間從9月30日至10月7日止。
據了解，袁寶成生於1964年12月，畢業於西南

政法大學民事訴訟法專業，1993年從重慶社會科
學院政法研究所調至深圳，2010年6月至今任深
圳市副市長。根據「深圳政府在線」網站，袁寶
成目前分管科技工貿和信息化委員會、農業和漁
業局（海洋局）、市場監督管理局、機關事務管
理局等事務。袁寶成如獲任，將成為東莞市又一
位曾任職深圳的市級官員。現任東莞市委書記劉
志庚曾在深圳工作19年，2002年從龍崗區委書記
調任清遠，後調至東莞工作。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

9月21日，有媒體爆出信泰集團董事長
胡福林（見小圖）因高利貸導致資金鏈
斷裂而出逃美國，出逃時債務總額達20
多億元。

負債致月息超2500萬
據知情人士透露，20多億元的債務

中，8億為銀行貸款，月利息500多萬，
其餘12億則為民間高利貸，月利息高達
2,000多萬。
當時消息傳出後，上百人圍到信泰集

團要求還債，銀行也向互保企業和關聯
企業下發通知追還貸款，一時間胡福林
負債出逃引發連環危機。
1993年成立的信泰集團是溫州最大的

眼鏡生產商之一。2010年其眼鏡業務銷
售收入為2.7億元。胡福林自小繼承家族
眼鏡生意，是當地最早的眼鏡商人。

2008年底，
胡福林開始大
舉進入光伏新
能源產業。浙
江時代商務律
師事務所主任
邱世枝認為投
資失利是溫州
企業產生資金鏈斷裂的一個重要原因，
其中包括投資房地產和太陽能。投資失
利後銀行不願再貸款給企業，企業只能
轉向民間高利貸。
「胡福林回來是要處理企業併購重組

的事。」據接近收購方的消息人士稱，
目前大約有三四家溫州的大型眼鏡企業
願意聯合併購信泰集團，很多事項已談
妥，但還沒有形成正式的書面協議。
「都是行業協會的，大家也不願意看

他這個樣子。」上述消息人士表示，胡
福林出走的原因是銀行追債，現在政府
願意出面協調銀行不要逼債，同意分期
償還貸款，基本上問題解決了，所以大
家才願意併購信泰。「若不是政府協
調，誰能幫他還得起銀行的錢啊？」

當局採措施助中小企
胡福林「跑路」的消息引發公眾對溫

州企業資金鏈的關注。據悉，溫州政府
日前採取多項措施解決中小企業債務危
機問題，包括要求銀行業機構不抽資、
不壓貸；協助出現危機的中小企業重
組；加大信貸資金保障力度，確保實現
年初確定新增貸款1,000億元目標。
溫州市23家各類國家銀行和股份銀行

也聯合向上級銀行爭取信貸規模、優惠
政策，制定「一企一策」扶助措施。

香港文匯報訊 綜合消息：負債20多億元「跑路」美國的溫州信泰

集團董事長胡福林即將回國。在溫州政府和商會的協調下，銀行同

意胡福林分期償還貸款；溫州多家眼鏡企業將聯合併購

重組信泰集團，胡福林此次回國將談判被重組事宜。

香港文匯報訊（記者 程相逢、實習記者 陳靜 洛陽報

道）河南擔保業再次爆出違規事例，一家名為「盛歸
來」的擔保公司在過去一年多時間內，在洛陽下轄各
縣設立40多個網點，「非法吸儲」近5憶元。這些巨量
資金的背後，是3,000多名寄望通過擔保尋得收益卻被
套的儲戶。
據了解，「盛歸來」是當地頭頂明星光環的擔保公

司，被確定「資金鏈斷裂、公司瀕臨破產」之後，一
夜之間變成3,050多儲戶被套4.78億元的理財款項目拖
欠的「債務公司」。

儲戶擔心血本無歸
有儲戶告訴記者，盛歸來成立之後就以高額利息作

為引誘，動員人們參儲，隨後將不斷吸儲進來的資金
投向其名下的房產項目。但這些項目有的因為手續不
完備被擱淺，非法吸儲得來的4億多元，投資到房地產
有3億元左右，但全部成了半死不活的工程，並無效
益。該儲戶認為，「可以肯定近期或者遠期也難以收
回本金及收益，甚至有可能打水漂。」
針對此事，洛陽市政府進行了緊急調查，面對事件

中欲哭無淚的儲戶們，洛陽市政府決定對盛歸來的資
產進行變現處置。洛陽市政府承諾，將在10月1日之前
兌付儲戶的全部剩餘款項，目前此事件還在進一步處
置之中。
據了解，在今年3月也曾發生河南誠泰投資擔保公

司，1.2億元客戶資金離奇「蒸發」的擔保公司破產案

例。河南擔保業從2007年的100多家，發展至如今的近
2,000家，在這狂飆突進的發展勢頭背後，業內人士稱
「絕大多數擔保公司都在違規經營」。

河南擔保亂象曝光
據知情人員透露，河南擔保行業規避法律監管的手

段已經是圈子裡公開的秘密。根據現有法律，民間借
貸利率最高不得超過銀行同類貸款利率的四倍。事實
上，民間出資人大多被高於「四倍」的利息吸引。為
規避監管，不論實際約定利息多高，民間出資人跟擔
保公司、借款方所簽合同顯示的月息均為1.5%，剩下
的利息會直接在賬面上流轉。某投資者稱：河南擔保
公司的利息一般都相當於銀行利息的5、6倍，誘人的
高息正吸引不少主動上門投資的客戶。
河南省商業經濟協會常務副會長宋向清分析說，

「擔保公司通常用新過來的存款，去還到期客戶的本金
和利息。如要維護正常業務就始終得有越來越龐大的
後續理財的客戶進入，它才能支撐，而一旦後續的資
本沒有跟上，破產的結局也將會重複上演。」

據新華社北京2日電 中國古絲綢之路上著名的樓
蘭古國已經消失1,500多年。大量歷史記錄表明，樓
蘭曾存在廣泛的農業種植，並以此支撐了王國數百年
的繁榮。雖然樓蘭古城已發現100多年，但迄今仍未
發現任何耕地遺跡。
中國科學院地質與地球物理研究所新生代地質與環

境研究室沙漠學科組副研究員秦小光等人通過遙感解
譯、野外地貌觀察、地質取樣分析等方法，對樓蘭地
區的疑似耕地進行了研究，證實了樓蘭地區有大面積
的古代耕地分佈。
「我們在樓蘭地區進行野外考察時，發現規模非常

大的疑似耕地區域，這些耕地的特點是具有規則、筆
直、長達200至1,000米的邊界，有灌渠通過。」秦小
光說，「這些地表存在石膏結殼層，且石膏結殼層中
含有禾本科大孢粉，根據顆粒的大小判斷很可能是糧
食等農作物。我們通過野外觀察發現，石膏結殼層屬
於土壤澱積層，其上方的土壤淋濾層大多已經被風
蝕。」

秦小光說，這些新發現顯示，古代樓蘭曾經有過高
度發達的灌溉農業，這些耕地的規模和分佈、石膏結
殼層的厚度指示，在這個現在極端乾旱的地區，農田
灌溉曾持續了至少上百年的很長時間。
「我們研究發現，當時樓蘭地區的運河已經非常發

達，有10到20米寬，1.6米深，說明當時的水資源是非
常豐富的。到樓蘭晚期，水資源逐漸匱乏，造成了灌
溉農業的衰敗，我們推斷這也是最後導致樓蘭王國消
亡的原因之一。」秦小光說。

香港文匯報訊（記者 肖郎平、實習記者 王悅 東莞

報道）東莞市外經貿局日前發佈2011年1至8月外經貿
運行數據，顯示東莞外經貿主要指標繼續保持增長態
勢，前8月新簽外商直接投資項目1,090宗，增加564
宗，增長107.22%。合同吸收外資27.20億美元（含增

減資），同比增長55.47%。實際吸收外資21.65億美
元，同比增長7.59%。
值得關注的是，東莞吸收日韓台地區投資加快，其

中最為搶眼的日資投資，新簽項目達65宗，合同外資
2.8億美元（含增資），同比增長397.2%。

香港文匯報訊 據中央電視台報
道，2011年2月11日，美國海外投資委
員會要求中國華為撤回對美國三葉公
司的資產收購。這已經是華為第三次
被美國擋在門外。在此之前，2005
年，中海油併購美國尤尼科；2009
年，「中國西色國際」收購美國金礦
等，都有相似的經歷。美國財政部副
部長沃林的一段話，透露了中國企業
在美國併購失利的原因。
美國財政部副部長沃林表示，我們

只關注投資項目中，是否有威脅美國
國家安全的因素，對其他問題我們不
關注。
美國海外投資委員會是一個跨部門

機構，1988年，為了應對外國企業，
主要是日本企業在美國的大範圍收
購，美國海外投資委員會應運而生，
以國家安全的名義，對海外投資進行
審查。委員會由財政部牽頭，成員包
括：國務院、商務部、國防部、國土
安全部、司法部、能源部、以及白宮
辦事機構。通常參加會議的有12位內
閣成員和總統顧問。也就是在這裡，
中國華為三次遭遇滑鐵盧。

歐盟揚言效仿美國
對跨國併購案例進行審查，並不是

美國一家的專利，當中國五礦對澳大
利亞礦產企業進行收購，澳大利亞財
政部長韋恩．斯旺曾懷疑，這會對澳
大利亞的「國家安全」構成威脅。

而歐盟委員會負責工業事務的副主席安東尼
奧．塔亞尼甚至說，今後會對中國的併購進行政
治干預，有評論說，這是在效仿美國海外投資委
員會。
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■據悉，溫州多家
眼鏡企業將聯合併
購重組信泰集團。
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■盛歸來投資擔保有限公司涉非法吸儲4億多元。
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■專家發現
古代樓蘭曾
經有過高度
發達的灌溉
農業。圖為
樓蘭古城遺
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